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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
“Arranca la construcción de la biblioteca central de la UAEM” 
Para centralizar nuevamente la biblioteca de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en un 
edificio exclusivo, dio inicio en el Campus Chamilpa la construcción de esta obra. Fernando Bilbao Marcos, 
rector de la UAEM, afirmó que será un beneficio para toda la sociedad morelense, al reconocer que este 
proyecto se tenía contemplado desde administraciones anteriores, pero por no contar con un área dedicada 
únicamente al acervo y organización de libros, no se había podido concretar. La inversión de la obra es de 36 
millones 520 mil pesos y la estructura se diseñó con un sistema de reutilización de las aguas pluviales, ahorro 
de energía y espacios para sembrar algunos productos. El inicio de la obra la encabezó Fernando Bilbao 
Marcos, quien estuvo acompañado por Alejandro Vera Jiménez, secretario general; Javier Siqueiros Alatorre, 
secretario académico; Melchor Araujo Macedo, secretario administrativo, entre otros funcionarios. 
La Unión de Morelos, p.4, (Salvador Rivera). 
 
“Inaugura Iván Gardea su muestra Retratos sombríos en la UAEM“ 
Retratos sombríos, una serie de 12 grabados en linóleo de gran formato, es parte de una de las vertientes de 
la obra que Iván Gardea ha trabajado de manera exclusiva en los últimos años. La serie conforma también la 
muestra que se presentó en la Fundación Sebastian, en la ciudad de México y abierta al público 
recientemente en la Galería Víctor Manuel Contreras, ubicada en la Torre Universitaria de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).  
La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes). 
 
“Entrega Adame mil 800 becas” 
El gobernador Marco Antonio Adame Castillo entregó ayer mil 800 becas a estudiantes de nivel superior. La 
entrega del beneficio que ofrece el Programa Nacional de Becas (PRONABES) para alumnos de nivel 
superior, se realizó en la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ), ante la presencia del coordinador 
nacional del programa, Javier Suárez Morales. Adame Castillo precisó que el presupuesto para becas pasará 
de 7 a 14 millones de pesos. 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Martín Sánchez) y La Unión de Morelos, p.7, (LUM). 
 
“Tiene Morelos mejora en matemáticas y lectura” 
Después de darse a conocer los resultados de la prueba PISA, la Secretaría de Educación informó que se 
observó una mejora en matemáticas, comprensión de lectura y ciencias, en los niveles de bachillerato y 
secundaria. Es decir, de los 65 países, México alcanzó el lugar número 48, en tanto que Morelos se colocó en 
el lugar número 15 a nivel nacional, con un punto por debajo de la media nacional. México participó por cuarta 
ocasión en la prueba PISA 2009. Los resultados presentados ayer reflejan una leve mejoría en lectura; pero el 
avance más valioso no está ahí, sino en la reducción en el dominio de matemáticas, del porcentaje de 
alumnos con logro inferior al nivel dos. 
Diario de Morelos, p.5, (Verónica Bacaz) y El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=12369:se-superan-
ultimos-lugares-en-la-prueba-pisa-jlrm&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Arranca oficialmente el programa ‘No tqmes’ en el municipio de Jiutepec” 
Como parte de las acciones preventivas que el gobierno de Jiutepec emprendió para evitar accidentes con 
fuego durante la época navideña, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) en coordinación 
con la fundación mexicana Michou Mau y la Dirección de Protección Civil y Rescate arrancaron oficialmente la 
campaña “No tqmes”, la cual tiene como propósito concientizar a más de 5 mil alumnos de las escuelas del 
municipio de Jiutepec sobre los riesgos en el hogar y al jugar con pirotecnia. Mediante pláticas informativas 
realizadas inicialmente en las escuelas primarias Alfredo V. Bonfil y Justo Sierra, los estudiantes recibieron la 
información que les ayudará a cuidar su integridad física durante los festejos navideños y en general en su 
vida diaria. De acuerdo con cifras oficiales, aproximadamente cada año más de 30 mil niños en todo el país 
sufren quemaduras de uno a tercer grado, siendo el hogar el lugar donde se registra la mayoría de los casos, 
de ahí la importancia de impartir esta campaña a los estudiantes de educación básica, quienes son la 
población de mayor riesgo. 
La Jornada Morelos, p.12, (José Luis Garcitapia). 
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“Capacitó Icatmor a 18 mil personas en 2010” 
El Instituto de Capacitación para el Trabajo de Morelos rebasó las expectativas en materia de capacitación 
durante este año, al impartir conocimientos sobre diferentes oficios a 18 mil personas, de los cuales, 80 por 
ciento de la matrícula fueron mujeres y el resto hombres. El director general del Icatmor, Juan Carlos Cano, 
dio a conocer que se ha certificado a 12 mil 429 personas en los campos de promoción, bienestar personal, 
automotor, artesanal, vestido y textil, por lo que a comparación del año pasado, en esta ocasión se ha 
capacitado a más del 35 por ciento, siendo las mujeres de 24 a 44 años de edad las más interesadas. 
Destacó que el instituto recibió el certificado ISO 9001-2008, por su elevada implementación y mantenimiento 
del sistema de gestión en los servicios de capacitación que ofrece la institución. 
El Regional del Sur, (Roberto Heredia). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=12365:capacito-
icatmor-a-18-mil-personas-en-2010&catid=42:local&Itemid=63 
 

Nacional: 
 

“OCDE: México cuenta con los elementos para emprender reforma educativa eficaz” 
México cuenta con los elementos suficientes para emprender una reforma eficaz de su sector educativo, 
consideró ayer la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) al presentar sus 
resultados sobre la prueba PISA 2009.  La experiencia de la OCDE ha puesto de manifiesto que existen dos 
elementos básicos para que un país emprenda una reforma eficaz. Por un lado, el sentimiento popular de que 
las cosas deben cambiar en un determinado sector y, por otro, la voluntad política del liderazgo de un país 
para establecer una reforma duradera. “En ambos casos, México ha establecido condiciones favorables para 
la reforma educativa”, señaló el documento. México registró un avance de tres puntos en comprensión lectora 
y de 32 en matemáticas, de acuerdo con los resultados de la prueba PISA 2009 de la OCDE. Sin embargo, se 
registró una baja de seis puntos en ciencias, en el aprovechamiento escolar de los alumnos que concluyen la 
educación básica en México. No obstante, la OCDE destacó que México tiene grandes oportunidades en el 
terreno de la educación. 
La Jornada Morelos, p.9, (Agencias). 
 

“Refleja la prueba PISA que el país ‘va por el camino correcto’, afirma Alonso Lujambio” 
Con franco optimismo por la calificación promedio de 422 puntos en la evaluación en la prueba PISA, 
funcionarios de la Secretaría de Educación Pública (SEP), encabezados por Alonso Lujambio, prefirieron 
comparar los resultados "positivos" de México con los de naciones de América Latina (AL), y no con los 34 
países miembros de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), donde el país 
permanece en el último lugar del ranking, muy lejos de los 475 puntos promedio. Al presentar oficialmente los 
resultados nacionales en la prueba educativa que cada tres años realiza la OCDE, Lujambio se mostró 
satisfecho. Dijo que el país "va por el camino correcto" y "es alcanzable" la meta del gobierno fijada en 435 
puntos para 2012. En su intervención, el director de la OCDE en México, José Antonio Ardavín, felicitó a 
México por los "avances sistemáticos", por lo que el país –dijo– está encaminado a cumplir su objetivo de 
2012. En el promedio combinado de lectura y matemáticas sólo faltan 13 puntos, que fue la cifra precisamente 
que subió entre 2006 y 2009. 
La Jornada, p.22, (José Antonio Román) y Reforma, p.4, (Sonia del Valle). 
 

“Gurría: clave, tener mejores maestros” 
A pesar de que México se encuentra entre el pelotón de países que dedican en promedio 6 por ciento del PIB 
a la educación, el impacto final de esta inversión “sigue sin ser el adecuado”, ante la falta de esfuerzos por 
homogeneizar y terminar con las inequidades del sistema y la ausencia de una cultura de evaluación, 
“particularmente entre los maestros”, dijo el secretario general de la Organización para la Cooperación y el 
Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría Treviño. 
El Universal, (Jaime Hernández y Nurit Martínez Corresponsal y reportera). 
http://www.eluniversal.com.mx/notas/728848.html 
 

“La UdeG desmiente al gobierno estatal sobre cheque de 101 mdp”  
La Universidad de Guadalajara (UdeG) informó que sólo recibió del gobierno del estado un cheque por 311 mil 279 
pesos de recursos federales y no de 101 millones de pesos como se había anunciado. Agregó que los recursos 

entregados ayer lunes por el coordinador general de competitividad empresarial de la Secretaría de Promoción 
Económica, Guillermo Espinoza Aranda, es por concepto de proyecto de apoyo a consultorías para empresas en 
proceso de incubación. Señaló que esos recursos debieron haberse entregado el pasado 3 de diciembre y sin 
embargo lo llevaron personalmente a las oficinas de la Dirección de Finanzas de la UdeG hasta ayer lunes. 
Mencionó que los pocos más de 311 mil pesos forman parte del subsidio ordinario federal del mes de diciembre, que 
en total son 101 millones 795 mil 233 pesos. Indicó que la Universidad de Guadalajara continúa en espera de los 
701 millones de pesos que el gobierno del estado le adeuda desde 2007. 
La Crónica, (Notimex). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548731 
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“Urgen a la UAG $39 millones para pagar aguinaldos a académicos” 
La Universidad Autónoma de Guerrero (UAG) requiere urgentemente de 39 millones de pesos para pagar el 
aguinaldo a más de 5 mil trabajadores académicos, dijo el rector Asencio Villegas Arrizón. Solicitó al 
gobernador Zeferino Torreblanca Galindo un recurso adicional para pagar el aguinaldo a más tardar el 20 de 
diciembre que por ley tiene que cumplir con esa obligación de lo contrarió tendrá que buscar un préstamo y se 
endeudará más a la universidad. Entrevistado, luego de acompañar al gobernador del estado en el encuentro 
que sostuvo con estudiantes de la Facultad de Contaduría y Administración, el rector de la máxima casa de 
estudios dijo que está solicitando al ejecutivo el adelanto del subsidio de la universidad para el pago de los 
aguinaldos y que hay confianza de que a más tardar está semana dé repuesta. 
La Crónica, (Mar Hoarcio Ramos, enviada). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548730 

 
“En solidaridad con la Universidad de Guadalajara” 
Los miembros de la comunidad intelectual y académica reunida en torno a la Feria Internacional del Libro de 
Guadalajara, a la que hemos acudido con el entusiasmo de cada nueva edición y que organiza la Universidad 
de Guadalajara, manifestamos nuestra solidaridad para con esta institución ante las dificultades financieras 
por las que atraviesa ante el maltrato presupuestal de que es objeto por parte del gobernador de Jalisco, 
Emilio González Márquez. Es lamentable que el gobierno de Jalisco se niegue a cubrir el cuantioso adeudo 
que tiene con la Universidad de Guadalajara y que se ha generado por el incumplimiento de los convenios 
federales, lo cual pone en riesgo el funcionamiento cotidiano de esta casa de estudios. 
Reforma, p.11. (Comunicado). 

 
“William H. Lee, nuevo director de Astronomía de la UNAM” 
La Junta de Gobierno de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) designó a William Henry Lee 
Alardín, como nuevo director del Instituto de Astronomía para el periodo 2010-2014. La línea de investigación 
de William Henry Lee Alardín se ha centrado en el estudio de la creación de masa en objetos compactos, 
hidrodinámica y astrofísica de altas energías. En su primer mensaje a la comunidad del instituto, afirmó que 
trabajará a su máxima capacidad para concretar varios proyectos. Consideró que la dependencia universitaria 
que dirige está en posición de aprovechar los cambios en la manera de hacer investigación astronómica, con 
la nueva generación de telescopios automatizados.  
La Jornada, p.2a, (Gabriel León Zaragoza). 

 
“Estudiantes de arquitectura de la UNAM ganan concurso mundial” 
Alumnos de la Facultad de Arquitectura (FA) de la UNAM ganaron el primer lugar del Concurso Internacional 
de Ideas, convocado por la Federación Internacional de Vivienda y Planeación. Andrés León Aguilar, Israel 
García Rodríguez, Paulina Sánchez Hoyos, Nuria Benítez Gómez y Fernanda Ahumada de Toledo, 
estudiantes del quinto semestre de la carrera de Arquitectura, presentaron el proyecto que resultó ganador en 
la competencia realizada en el LIV Congreso de esa asociación, en Porto Alegre, Brasil, y cuyo tema fue Las 
Ciudades del Futuro. 
La Crónica, (Redacción) 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548699 

 
“Investiga UAM-I nanotecnología” 
La Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Iztapalapa es una de las casas de estudio en México que 
actualmente desarrolla investigación en nanotecnología. En dicha unidad se encuentra el Laboratorio de 
Nanotecnología e Ingeniería Molecular, que se fundó en el 2004, con el propósito original de desarrollar 
tecnología que permitiera destapar tuberías de hidrocarburos, en colaboración con el Instituto Mexicano del 
Petróleo. A seis años de su creación, el laboratorio se ha consolidado como uno de los principales centros de 
investigación en la materia en universidades públicas, en donde se desarrollan proyectos como la 
nanomedicina. 
Reforma, p.30. (Oscar del Valle). 
 
“Hallan ofrendas de ‘altura’” 
Tras una serie de exploraciones al interior de las lagunas del sol y la luna, dentro del cráter del Nevado de 
Toluca, llevadas a cabo en 2007, en las que se descubrieron trozos de obsidiana y turquesa, figuras de copal, 
pedazos de petatillo, pencas de maguey, cuentas de jadeíta y siete cetros de rayo serpiente ligados al dios de 
la lluvia, el departamento de Arqueología Subacuática y de Alta Montaña del INAH emprendió en este sitio 
nuevas investigaciones. 
Reforma, p.32, (Reforma/Staff). 
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“Arqueólogos mexicanos liderean exploración en Magdala, Israel” 
Arqueólogos de las universidades Anáhuac y Nacional Autónoma de México (UNAM), encabezan por primera 
vez exploraciones en el pueblo de Magdala –lugar de nacimiento de María Magdalena–, y donde en 
septiembre del año pasado la Autoridad de Antigüedades de Israel dio a conocer el descubrimiento de los 
restos de una sinagoga del siglo I, la cual supuestamente fue destruida por los romanos en el año 70 dC. Se 
trata de la primera vez que México lidera un proyecto de ese tipo, en el que es considerado el máximo 
descubrimiento arqueológico en Israel en los pasados 50 años, y del que se espera conocer las costumbres 
de sus habitantes. Los arqueólogos Marcela Zapata, Luis Barba y Linda Manzanilla, entre otros, presiden el 
proyecto que abarca tres hectáreas, en el que se utilizarán métodos de la arqueología científica (arquiometría) 
para procesar la información y dar los resultados finales. 
La Jornada, p.7a, (César Arellano). 

 

Interacional: 
 
“Llega sonda japonesa Akatsuki a Venus” 
La sonda japonesa Akatsuki llegó ayer martes a Venus y se está preparando para colocarse en órbita en una 
misión de dos años que podría arrojar luz sobre el clima del misterioso vecino de la Tierra. La misión marca un 
hito en el programa espacial nipón.  Akatsuki, que significa “alba”, sería la primera colocada por Japón en 
órbita alrededor de otro planeta, y tiene lugar después que el país rescató una sonda tras un viaje a un 
asteroide.  Otros programas espaciales, incluso los de Estados Unidos y Europa, han puesto sondas en órbita 
de otros planetas.  Los científicos dijeron que perdieron brevemente el contacto con la sonda en las últimas 
horas, pero que habían restablecido la comunicación. La agencia espacial japonesa, JAXA, dijo que la sonda 
seguirá estudiando Venus durante dos años. Si logra colocarse en órbita representaría un gran triunfo para 
Japón, que fracasó en 1998 en un intento por colocar sondas en órbita marciana. Pero en cambio la sonda 
Hayabusa constituyó un éxito porque volvió a Tierra después de capturar por primera vez en la historia polvo 
de un asteroide. 
La Jornada Morelos, p.16, (Agencias). 
 
“Hallan nueva bacteria en restos de Titanic” 
Investigadores canadienses y españoles descubrieron una nueva especie de bacteria, llamada Halomonas 
titanicae, en los restos del Titanic que está contribuyendo a su deterioro. El descubrimiento fue realizado por 
los investigadores Henrietta Mann, de la Universidad de Delahousie (Canadá), y Cristina Sánchez-Porro y 
Antonio Ventosa, de la Universidad de Sevilla, en un "rusticle" del Titanic a unos 4 mil metros de profundidad. 
"Rusticle" es el nombre dado a formaciones que aparentan estalactitas pero que está creadas por la corrosión 
del metal, como el del Titanic, en la profundidades marinas. 
El Universal, (EFE). 
http://www.eluniversal.com.mx/articulos/61916.html 
La Crónica, (Efe.) 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548697 
 
“Hallan nueva especie de dinosaurio en Corea del Sur” 
Un grupo de científicos revelaron que descubrieron un nuevo dinosaurio astado -que habría sido herbívoro y 
familiar de los famosos triceratops- en Corea del Sur, donde este tipo de hallazgos es inusual. Los restos 
fósiles del dinosaurio, hasta ahora desconocido, fueron hallados en un bloque de roca a lo largo de la cuenca 
de Tando Basin, en Corea del Sur, en 2008, y bautizado como koreaceratops, indicaron paleontólogos de 
Corea del Sur, Estados Unidos y Japón. 
El Universal, (Notimex). 
http://www.eluniversal.com.mx/articulos/61913.html 
 
“La literatura civiliza: Mario Vargas Llosa” 
No hay civilización sin literatura, proclamó ayer el escritor Mario Vargas Llosa. Es tan poderosa, dijo, que no 
sólo ha logrado salvarlo como hombre, pues también ha evitado que este mundo se pueble de autómatas. La 
historia que contienen los libros hacen más, mucho más que entretener: exaltan la libertad y alertan contra la 
opresión, enfatizó durante su discurso “Elogio de la Lectura y la Ficción”, que leyó en Estocolmo, donde el 
viernes recibirá el Premio Nobel de Literatura. 
Reforma, p.29, (Reforma/Staff). 
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SALUD 
 

Estatal: 
 

“Entrega gobernador centro de salud en Emiliano Zapata” 
El  gobernador Marco Adame Castillo entregó el Centro de Salud en Emiliano Zapata. De esta forma, se 
avanza cada día en la cobertura universal en salud en Morelos, para las personas que carecen de seguridad 
social por parte del IMSS o ISSSTE, y al mismo tiempo se abate del rezago de casi 45 años que el estado de 
Morelos presentaba en infraestructura de salud. En esta nueva unidad médica, ubicada en la periferia de la 
cabecera municipal, se atenderán enfermedades gastrointestinales, respiratorias, infecciones en vías 
urinarias, infecciones intestinales, picaduras de alacrán, úlceras, gastritis, entre otras. Con una inversión 
superior a los siete millones de pesos, este centro médico se equipó con 6 consultorios generales, un 
consultorio ginecológico, un consultorio dental, sala de expulsión, farmacia, sala de recuperación, sala de 
espera, área de curaciones, sanitaria y central de enfermeras. 
El Regional del Sur, (La Redacción). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=12368:entrega-
gobernador-centro-de-salud-en-emiliano-zapata&catid=42:local&Itemid=63 
 

Nacional: 
 

“Disminuirá la temperatura en el Distrito Federal” 
Debido a la formación del frente frío número 13 habrá un descenso en la temperatura del Valle de México, 
informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). Para este miércoles 8 de diciembre, se prevé que la 
temperatura mínima sea de cuatro grados centígrados, mientras que la máxima alcanzará los 18 grados en la 
capital del país. De acuerdo con el SMN, no hay probabilidad de lluvia y prevalecerán los vientos procedentes 
del noreste en 30 kilómetros por hora, los cuales proporcionarán la sensación de un clima más frío. 
El Universal, (Lidia Arista). 
http://www.eluniversaldf.mx/home/nota16074.html 
 

“Por obesidad se imponen tallas extra” 
Debido al aumento de población con problemas de obesidad en México, en los últimos cinco años la 
producción de tallas superiores a 36 o extragrandes se triplicó, afirman fabricantes de ropa. Marcos Cherem, 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (CNIV), dio a conocer que ante este fenómeno 
se puso en marcha la realización de un estudio antropométrico con el apoyo del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía, y las secretarías de Salud y Economía, a través del cual se medirán 400 partes del 
cuerpo a 16 mil 21 personas, hombres y mujeres de entre 18 y 65 años de edad, en 14 ciudades del país, 
para entender con mayor precisión el fenómeno y producir ropa que se ajuste a las medidas actuales, pues la 
tendencia de sobrepeso indica que habrá más consumidores de tallas extras. 
El Universal, (Julián Sánchez y Ruth Rodríguez). 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/182366.html 
 
“Asusta al 93% en el país contraer males crónicos” 
El 93 por ciento de mexicanos está preocupado por sufrir alguna enfermedad crónica, sin embargo, la mayoría 
tiene hábitos nocivos para su salud y sólo la mitad ha ido al médico como medida de prevención, revela un 
estudio de la aseguradora británica Bupa Health Pulse, aplicado por la Escuela Londinense de Economía. El 
reporte Enfermedades Crónicas: Una Perspectiva Internacional, realizado con base en encuestas a 12 mil 
personas en 12 países, señala que México tiene el porcentaje más alto de personas con mayor preocupación 
por dicho riesgo después de Brasil y antes que España. 
Reforma, p.15, (Verónica Sánchez). 
 

Interacional: 
 

“Epidemia de cólera en Haití nació en campamento de cascos azules nepalíes” 
El foco infeccioso de la epidemia de cólera en Haití nació en el campamento de los cascos azules nepalíes de 
la misión de la ONU, según un informe de expertos entregado al ministerio francés de Relaciones Exteriores.  
El renombrado epidemiólogo francés Renaud Piarroux dirigió el mes pasado una investigación en Haití y llegó 
a la conclusión de que la epidemia fue generada por una cepa importada, y se extendió desde la base nepalí. 
El portavoz del ministerio, Bernard Valero, no se pronunció sobre las conclusiones del informe, pero confirmó 
que el ministerio de Relaciones Exteriores recibió una copia de éste, que será remitida a investigadores de 
Naciones Unidas. Por su parte, la Organización de Naciones Unidad señaló que no existían “pruebas 
concluyentes” de que la epidemia de cólera en Haití haya partido de un campo de los cascos azules 
nepaleses, como asegura un informe remitido al ministerio francés de Relaciones Exteriores. 
La Jornada Morelos, p.8, (Agencias); La Jornada, p.29, (Afp y Dpa) y El Universal, (El Universal). 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/70812.html 
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“Más de la mitad de adultos de la UE, con sobrepeso u obesidad” 
Más de la mitad de los adultos en la Unión Europea (UE) tiene sobrepeso u obesidad, lo que añade más 
presión a su salud, a los sistemas sanitarios de sus países y en general a la economía, señalaron la 
Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y la Comisión de la UE. En un informe 
sobre la salud en el bloque de 27 países, la OCDE, con sede en París, y la Comisión, con sede en Bruselas, 
dijeron que el índice de obesidad se había duplicado en los pasados 20 años en la mayoría de las naciones 
miembros. El estudio también halló que uno de que cada siete niños de la UE tiene sobrepeso u obesidad, e 
indicó que las cifras tienden a incrementarse aún más. Esto tiene considerables implicaciones en los costes 
del sistema de salud, dijeron los dirigentes, citando un estudio reciente de Inglaterra que pronostica que el 
gasto vinculado al sobrepeso y la obesidad podría aumentar hasta 70 por ciento entre 2007 y 2015. 
La Jornada, p.2a, (Reuters). 
 

“Países pobres rechazan el éxodo como única opción” 
En una moderna pantalla interactiva, Dave Jones, presidente de Storm Center, arrastra el dedo en la imagen 
de un glaciar que de pronto se convierte en una avalancha gigante que alborota las corrientes marítimas. Las 
primeras en sucumbir a éste y otros efectos del calentamiento del planeta serían unas 40 islas, además de 
países como Bangladesh. Sin embargo, no serían los únicos. La afectación llegó ya de manera severa a 
Alaska, cuyos glaciares se están derritiendo más rápido que los de Europa. Informó lo anterior el Programa de 
Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA); dijo que dicho fenómeno afecta también otras zonas de 
Estados Unidos y Canadá, seguido en velocidad por algunas de Asia (Himalaya y Ártico) y de los Andes. El 
organismo de la ONU precisó que más de 5 mil personas mueren cada año en Asia por inundaciones 
repentinas. A escala mundial –dijo–, entre 100 y 250 millones son afectados anualmente por ese fenómeno. 
La Jornada, p.44, (Fabiola Martínez). 
 

“Ciertas células madre protegen a bacteria causante de tuberculosis” 
Ciertas células madre protegen a la bacteria causante de la tuberculosis (TB) y evitan que sea destruida, lo 
que explica por qué la condición puede permanecer “dormida” por años o incluso décadas en el cuerpo 
humano, informaron investigadores ayer martes.  El sistema inmune humano produce células T, que pueden 
exterminar a la TB, pero el cuerpo también despliega células madre mesenquimales (CMM) en las zonas de 
infección con TB, indicaron los expertos en un artículo publicado en Proceedings of the National Academy of 
Sciences. “Las CMM se reúnen en las zonas de infección. Lo que sucede es que estas células madre forman 
una barrera (...) entre las células T que se supone que matarán a la bacteria”, dijo Gobardhan Das, del Centro 
Internacional de Ingeniería Genética y Biología, en Nueva Delhi. 
La Jornada Morelos, p.16, (Agencias). 
 

“Dormir ayuda a aprender y recordar” 
Durante el periodo de sueño la activad cerebral aumenta desarrollando un importante papel en el aprendizaje 
y la memoria, concluyó un estudio realizado a través de neuroimágenes. Los resultados de la investigación, 
que se publican en la edición de diciembre de la revista Sleep, indican que las oscilaciones del sueño, 
entendido como un periodo de ondas lentas, están asociadas con un aumento en la actividad cerebral en 
determinadas áreas implicadas en la generación o la modulación de estas ondas. El estudio "Neuro imagen 
funcional de la fisiología del sueño humano", en la que participaron investigadores de la Escuela de Medicina 
de la Universidad de California, confirma que incluso durante el sueño de oscilaciones la actividad cerebral es 
mayor, aún en regiones específicas y transitorias. 
El Universal, (Notimex). 
http://www.eluniversal.com.mx/articulos/61915.html 
 

ECONOMÍA 
 

Estatal: 
 
“Se canalizarán apoyos para sustituir electrodomésticos en sector hotelero” 
Por medio de Nacional Financiera se canalizarán recursos para apoyar al programa de sustitución de 
electrodomésticos y de equipo eléctrico en el sector comercial y de servicios mexicanos (fundamentalmente 
dirigido al sector hotelero), así lo dio a conocer Bernardo Rosillo Sánchez, director del organismo en Morelos. 
El funcionario federal detalló que en el marco del Programa de Eficiencia Energética, que lleva a cabo la 
Secretaría de Energía de México, Nacional Financiera y el KFW, Banco de Desarrollo Alemán, firmaron un 
contrato de préstamo por 65 millones de dólares para respaldar la sustitución de electrodomésticos y de 
equipo eléctrico comercial. Lo anterior, como parte de los esfuerzos realizados por el gobierno mexicano para 
cumplir compromisos en materia de eficiencia energética, que se discuten en el marco de la XVI Conferencia 
de las Partes sobre Cambio Climático (COP16) que se realiza en Cancún. 
La Jornada Morelos, p.7, (Dulce Maya). 
 
 

http://www.journalsleep.org/
http://www.journalsleep.org/ViewAbstract.aspx?pid=27970
http://www.journalsleep.org/ViewAbstract.aspx?pid=27970
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“Balnearios frente a la peor de sus crisis” 
Los balnearistas de Morelos atraviesan una de sus peores crisis, ya que la afluencia se ha desplomado hasta 
en un 70 por ciento, por ello es necesario que la Federación cumpla la promesa de impulsar una campaña de 
promoción intensa de este sector, opinó la presidente de la Comisión de Turismo en el Congreso local, 
Jessica Ortega de la Cruz, quien aseguró que se espera que el Fondo Nacional de Fomento al Turismo 
(Fonatur) los apoye con recursos en esta temporada de fin de año. Lo anterior se determinó después de una 
reunión que la legisladora sostuvo con el presidente de la Asociación de Parques Acuáticos y Balnearios 
(APABAM), Mario García García. La legisladora del Partido Convergencia, consideró que es urgente la puesta 
en marcha de esa campaña de promoción turística, ya que ello traería como consecuencia que todos los 
prestadores de servicios de la entidad se beneficien. "Los empresarios de este ramo lo que quieren es que 
sean promovidos dentro del mismo estado y fuera, sobre todo porque su principal mercado es el Distrito 
Federal (DF) y Puebla", coincidieron en afirmar la diputada y el presidente de la asociación. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Pedro Oseguera). 
 

Nacional: 
 
“Oficializan PEF 2011; prevén déficit de 70 mmdp” 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación el 
Presupuesto de Egresos de la Federación para 2011. De esta forma se oficializa el gasto autorizado a 
mediados de noviembre por los legisladores, por un monto de 3 billones 438 mil 895.5 millones de pesos, el 
cual estará vigente a partir del próximo 1 de enero de 2011. De acuerdo a lo previsto y como lo determina el 
Artículo 2 de la publicación, el gasto neto total importa la cantidad previamente mencionada y corresponde al 
total de los ingresos aprobados en la Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal de 2011. 
La Crónica, (Notimex). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548633 
 

“Se encarecen básicos 3% en cinco meses” 
Una canasta de 25 productos básicos registró un aumento del 3 por ciento en noviembre respecto a lo 
observado en junio de 2010, según estadísticas de Profeco. Tan sólo en cinco meses el precio de esta 
canasta pasó de 646.7 pesos a 666.05 pesos en dicho periodo. Entre los productos con mayores alzas 
destacaron el jitomate con 141 por ciento, la calabacita con 48 por ciento y el cereal en hojuela con 28.5 por 
ciento. 
Reforma, negocios, p.p., (Mónica Ramírez). 
 

“Los créditos crecerán 10% este año: CNBV” 
Guillermo Babatz, presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), advirtió que la 
dependencia se mantendrá “vigilante” para que la reactivación del crédito bancario se dé sobre bases sólidas. 
En conferencia de prensa, el funcionario pronosticó que el financiamiento al sector privado cerrará el año con 
un aumento de 10 por ciento, mientras que en 2011, el incremento se estima entre 12 y 14 por ciento. Insistió 
en que hay optimismo sobre el desempeño de la actividad bancaria, debido a que retomó la senda del 
crecimiento. Reconoció que entre 2008 y 2009 se materializó el riesgo por una originación inadecuada de 
tarjetas, fenómeno que, dijo, “todavía está presente en las instituciones”. 
El Universal, (Romina Román Pineda). 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83473.html 
 

“Crecen las ventas de Wal-Mart México” 
Wal-Mart de México (Walmex), la mayor cadena minorista del país, informó que sus ventas comparables 
crecieron un 0.5 por ciento en noviembre, inferior a las previsiones de un incremento de 2.0 por ciento. Las 
ventas comparables o iguales son las de aquellas tiendas con más de un año en operación. Las ventas total 
aumentaron un 22 por ciento al facturar 28 mil 860 millones de pesos.  
El Financiero, (Finsat/MCH) 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/negocios/5158 
 

“Ven en crisis española riesgos para México” 
México está más cerca de lo que parece a la crisis financiera europea, dependiendo del nivel de exposición de 
los bancos españoles BBVA y Santander que, por sí solos, son responsables de 35 por ciento de los activos 
bancarios del país. Los mayores requerimientos de liquidez por parte de sus matrices en caso de una eventual 
crisis afectarían sus actividades en México, coinciden académicos y especialistas consultados. Sin embargo, 
BBVA Bancomer sostiene que el modelo de gestión del Grupo BBVA es independiente en cada país en que 
opera, por lo que BBVA Bancomer no tiene nada que ver con lo que suceda en España. Los especialistas 
consultados comentan que independientemente de las políticas de los grupos financieros, México deberá 
estar atento a lo que suceda en el viejo continente durante los próximos meses. 
El Universal, (Rubén Migueles Tenorio). 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83468.html 
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“Pobres, 71% de los indígenas mexicanos” 
Manuel García Corpus, presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas de la Cámara de Diputados, dijo que 
según estudios de la Organización de las Naciones Unidas, 71 por ciento de los indígenas mexicanos padece 
pobreza multidimensional, con un desarrollo humano inferior al de varias naciones africanas; 38 por ciento de 
los niños sufren desnutrición crónica y carecen de educación, problemas que, dijo, no se resolverán con los 9 
mil 450 millones de pesos que les asigna el presupuesto de 2011. 
La Jornada, p.39, (Myriam Navarro). 
 
“Farmacias pequeñas y medianas, desplazadas por grandes cadenas” 
Alrededor de 4 mil farmacias han cerrado en los pasados dos años ante la imposibilidad de competir con las 
cadenas que ofrecen descuentos de hasta 35 por ciento, pues al comprar grandes volúmenes logran mejores 
precios de los distribuidores, en perjuicio de las pequeñas empresas que se localizan en colonias y pueblos, 
afirmó Antonio Pascual Feria, presidente de la Asociación Nacional de Farmacias de México. En la evaluación 
sobre la situación del sector privado de medicamentos, Pascual Feria mencionó que la venta de medicinas 
entre octubre de 2009 y octubre de 2010 ascendió a 114 mil 900 millones de pesos, lo que representó un 
incremento de 1.3 por ciento con respecto al periodo anterior. La expectativa para el próximo año es lograr un 
aumento de 5 por ciento, el cual aún es modesto si se toma en cuenta que hasta 2008 el sector reportaba 
incrementos anuales de 10 a 12 por ciento. 
La Jornada, p.23, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Prevé CNBV expansión del crédito hasta de 14%” 
Tras la amarga experiencia de la crisis financiera mundial, que en 2009 llegó a provocar que uno de cada 10 
usuarios de tarjetas de crédito no pudiera pagar, las familias mexicanas muestran mayor prudencia y ahora 
evitan ya el sobrendeudamiento, afirmó el presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), 
Guillermo Babatz Torres. No obstante, consideró que existen bases sólidas para una expansión de entre 12 y 
14 por ciento del financiamiento a actividades productivas durante el año entrante. "Están dadas las 
condiciones para extender el crédito a todas las actividades productivas del país; existen bases sólidas en el 
sistema financiero", afirmó el funcionario. 
La Jornada, p.34, (Víctor Cardoso). 
 

“Alza de insumos deshilacha a textileros” 
La industria del vestido está en riesgo de iniciar un proceso inflacionario a causa de los incrementos en el 
costo de las materias primas como el algodón, el cual en el último año aumentó alrededor del 100 por ciento. 
El empresario detalló que durante este año se registraron incrementos en los precios de las materias primas, 
que van desde un 20 por ciento, como es el caso del poliéster, hasta un 100 por ciento para el algodón. Refirió 
que de un total de 9 mil 145 empresas, en el último año han cerrado sus operaciones 235 a consecuencia del 
contrabando, el aumento del precio de los insumos y un incremento de la talla extra grande, la cual se triplicó 
en la última década. 
La Crónica, (Margarita Jasso). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548629  
 

“Seis de cada 10 prendas de vestir que se venden son ‘de origen ilegal" 
Un flujo imparable de ropa usada, pirata, de contrabando y hasta robada ha invadido "impunemente" todos los 
tianguis del país y provoca pérdidas a la industria del vestido por más de mil millones de pesos al año, afirmó 
el presidente de la comisión de contrabando y piratería de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido 
(CNIV), Roberto Castañeda. El directivo afirmó que a pesar de los operativos efectuados conjuntamente con 
la Procuraduría General de la República (PGR) y el Servicio de Administración Tributaria (SAT), actualmente 
seis de cada 10 prendas de vestir comercializadas en el país son de procedencia ilegal y vendidas en el 
comercio informal. Esto, afirmó, representa para la industria del vestido que opera en el mercado formal 
pérdidas por más de 420 millones de pesos. 
La Jornada, p.36, (Víctor Cardoso). 
 

Interacional: 
 

“Bajan petroprecios” 
El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en enero se cotizaba en 90.76 dólares al inicio 
de la sesión de hoy (08:00 GMT) en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). El 
Brent perdía 63 centavos de dólar (0.67 por ciento) respecto al cierre del martes. En tanto, el crudo 
estadounidense West Texas Intermediate (WTI) para entregas en enero, también a las 08:00 GMT, caía 78 
centavos de dólar (0.89 por ciento) y se cotizaba en 87.92 dólares por barril. Por su parte, la canasta de la 
Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) se cotizó el martes en 88.69 dólares, lo que 
representó una alza de 56 centavos de dólar (0.63 por ciento) respecto al cierre del lunes, informó el cártel. 
El Financiero, (Agencias/APB). 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/finanzas/5222 
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“Liga segundo récord cotización del oro” 
El oro alcanzó niveles récord por segunda jornada consecutiva, para ubicarse en mil 421 dólares la onza en el 
mercado estadounidense. El precio del metal fue impulsado por especulaciones de negociantes y agentes del 
sector, en tanto que la plata registró un nuevo máximo de tres décadas, de 30.42 dólares por onza. A unas 
semanas de que finalice el año, el oro acumula un alza de 24.60 por ciento y desde finales de julio, cuando se 
marca una tendencia alcista, la ganancia acumulada es de 21 por ciento. 
La Crónica, (Agencias). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548617 
 
“Retrocede el precio del oro” 
El oro extendía su declive el miércoles y llegó a caer más de 1 por ciento al mínimo en la sesión después de 
que el dólar ganó más terreno contra el euro, impulsado por un aumento de los rendimientos de los títulos 
públicos de Estados Unidos. A las 13:16 GMT el oro al contado caía el 1 por ciento a 1,386.55 dólares la 
onza, después de retroceder hasta 1.18 por ciento al mínimo intradiario de 1,384.30 dólares. El martes, el oro 
había marcado el máximo histórico de 1,430.95 dólares.  
El Financiero, (Reuters/APB). 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/finanzas/5230 
 
“Detiene la Fed la circulación de nuevos billetes de 100 dólares por mala impresión” 
Más de mil 100 millones de nuevos billetes de 100 dólares –110 mil millones de dólares–, diseñados con 
bandas de seguridad para evitar que fueran falsificados no entrarán en circulación debido a un problema de 
impresión que dejó un espacio en blanco a una cantidad desconocida de la emisión. Ante ello, la Reserva 
Federal (Fed) determinó retener su circulación, prevista para febrero de 2011, con el fin de inspeccionarlos y 
destruir los defectuosos. Mientras, para no afectar la cantidad de dinero en circulación, ordenó imprimir más 
billetes de la misma denominación, pero con el diseño anterior. El billete en cuestión –conocido como 
Benjamin– lleva integrada una banda de seguridad en tres dimensiones, la imagen de una campana que 
cambia de color, así como el rostro del ex presidente Benjamin Franklin un poco más grande que en los 
anteriores. Asimismo, ya llevaba la rúbrica del actual secretario del Tesoro, Timothy Geithner. Apenas en abril 
pasado el Departamento del Tesoro y la Fed presentaron el billete, elaborado con la mayor tecnología en el 
mundo para impedir su falsificación. 
La Jornada, p.34, (De la Redacción). 
 
“Aprueban 27 ministros de la UE rescate irlandés por 85 mil mde” 
Los ministros de Economía de la Unión Europea formalizaron el plan de rescate financiero de Irlanda, con un 
valor de 85 mil millones de euros, de los cuales 35 mil millones se destinarán al sector bancario irlandés. De 
ese total, 10 mil millones están reservados a medidas inmediatas de recapitalización y los otros 25 mil irán 
para otras ayudas a la banca, mientras que los 50 mil millones de euros restantes servirán para cubrir las 
necesidades de financiamiento del gobierno. 
La Crónica, (NTX en Bruselas).  
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548619 
La Jornada, p.35, (Dpa, Afp y Reuters). 
Reforma, p.28, (AFP y Reuters). 

 
POLÍTICA 

 

Estatal: 
 

“Separa Congreso a Casamata de la Auditoría Superior de Fiscalización” 
El pleno del Congreso de Morelos separó –de manera temporal- a Gerardo Casamata Gómez de la titularidad 
de la Auditoría Superior de Fiscalización (ASF), porque está sujeto a un proceso penal por haber falseado 
declaraciones ante una autoridad judicial, misma que ordenó suspenderle sus derechos políticos como 
ciudadano y funcionario del estado de Morelos. Fue el secretario de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y 
Cuenta Pública, Fernando Martínez Cué, quien presentó el punto de acuerdo aprobado por la Junta Política y 
de Gobierno, para la separación temporal de Casamata Gómez de la titularidad de la ASF. Lo anterior ante la 
inconformidad del panista Luis Miguel Ramírez Romero. De este modo, quedará como encargado del 
despacho de la ASG, el priísta Luis Manuel González Velázquez, director general de Fiscalización de la 
Hacienda Pública Estatal del mismo organismo. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); El Sol de Cuernavaca, p.p.3, (Alberto Millán) y El 
Regional del Sur, (Minerva Delgado). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=12384:separan-del-
cargo-a-gerardo-casamata-&catid=42:local&Itemid=63 
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“Se escabulle de operativo” 
La tarde de ayer, policías ministeriales realizaron un megaoperativo en la Auditoría Superior de Fiscalización; 
buscaban a Gerardo Casamata Gómez, titular de la dependencia hasta la tarde de ayer, que cuenta con una 
orden de aprehensión en su contra girada por el Juzgado Primero de Distrito el 23 de marzo pasado. Luego 
de que el pleno del Congreso local aprobó la suspensión de Casamata Gómez como auditor, elementos de 
seguridad acudieron en busca del ex funcionario a las instalaciones del órgano revisor, ubicadas en calle 
Álvaro Obregón número 129 de la colonia Centro de Cuernavaca. 
La Unión de Morelos, p. 2, 3, (Ana Mata). 
 
“Habitantes de Tetela vigilarán que gobierno cumpla con obras hidráulicas que ofreció” 
En medio de una tensa calma, trabajadores de la Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA), 
cumplieron con parte de los acuerdos tomados en Cuernavaca y comenzaron los trabajos para el retiro de las 
cercas construidas por dicha dependencia en el manantial Las Minas. Además de comenzar el levantamiento 
de niveles para entubar el agua del manantial La Escalera. Tras la manifestación que realizaron los vecinos de 
Tetela del Volcán en la ciudad de Cuernavaca, desde la mañana de este martes los pobladores y sus 
autoridades se mantuvieron en la cabecera municipal, a la expectativa de que se cumpla con la realización de 
las obras pactadas por la autoridad estatal. 
La Jornada Morelos, p.4, (Fernando Baltazar). 
 
“Firma gobierno de Morelos convenio en materia forestal con Embajada de Suecia” 
Morelos obtiene buenos resultados con la firma de un convenio con la Embajada de Suecia, para la 
transferencia de alta tecnología en materia forestal y la modernización de los viveros de Amacuzac y Tetela 
del Volcán, así como la creación del banco de germoplasma. Fernando Bahena Vera, titular de la CEAMA, 
manifestó que Morelos es un estado líder en la implementación de tecnología de origen sueco, que ha 
permitido pasar de una producción de 250 mil árboles a un millón 200 mil plantas de bosque de coníferas en 
este ciclo, las cuales son destinadas para la reforestación de los Altos de Morelos. En el marco de la COP16, 
realizada en la ciudad de Cancún, Quintana Roo, se lleva a cabo la expo Green solutions, donde la Embajada 
de Suecia representada por Ann Lindstedt, expone los trabajos realizados en los viveros de Morelos, 
posicionándolo como ejemplo en la implementación de tecnología de punta, dijo Pedro Juárez Guadarrama, 
subsecretario ejecutivo de Ecología y Medio Ambiente. “Tenemos firmado un convenio con Suecia en el que 
se destaca que la empresa Agrinet impartió en nuestra entidad un curso de capacitación a más de 100 
técnicos y directores forestales de diferentes estados, para intercambiar experiencias y brindar la información 
necesaria en la aplicación y transferencia de dicha tecnología, lo que permitirá tener un amplio margen y 
asegurar la sobrevivencia de la producción de planta en los sitios más impactados”, destacó Juárez 
Guadarrama. 
La Jornada Morelos, p.7, (Miguel Ángel García). 
 

Nacional: 
 
“México tiene potencial de energía eólica para proveer el país” 
México tiene un potencial de energía eólica que le permitiría proveer toda la energía que necesita, afirmó hoy 
el presidente Felipe Calderón Hinojosa, quien presentó el Atlas de Recursos Renovables Eólicos y Solares. El 
mandatario mexicano expuso que mediante ese Atlas se ha descubierto un potencial eólico de 71 mil 
megawatts, que es mucho más que toda la capacidad instalada actualmente en el país, que permite 51 mil 
megawatts. “En otras palabras: el viento en México podría proveer toda la energía que necesita México 
actualmente, y que va a necesitar en un buen tramo del futuro”, destacó. Acompañado de la secretaria de 
Energía, Georgina Kessel, el Ejecutivo federal ofreció un mensaje a los medios, en el que comentó que, por 
ejemplo, la zona del Istmo de Tehuantepec, es la que tiene el mayor potencial de este tipo de energía limpia 
en el mundo. Asimismo, subrayó, en 22 entidades federativas existen zonas con vientos suficientes para 
instalar parques eólicos de gran escala, con factores de planta superiores a 20 por ciento. Para ponerlo en 
perspectiva, explicó que en ese número de estados de la República existen zonas con vientos suficientes para 
instalar parques de gran escala de ese tipo, con mucho mayor rendimiento que el promedio de las que están 
en Alemania, que tienen un “factor de planta” de 18 por ciento o menos. Destacó que en este gobierno se ha 
dado un impulso sin precedente al desarrollo de proyectos eólicos, y en materia de energía impulsada por el 
viento, en cuatro años, México hizo lo que a algunas naciones desarrolladas como España, por ejemplo, les 
tomó el doble de tiempo. Hizo ver que nuestro país ya es reconocido como el líder en América Latina en 
energía producida a partir de la fuerza del viento “y el año pasado fue el país que tuvo la mayor tasa de 
crecimiento en la instalación de generadores de energía eólica en todo el mundo”. Comentó que en esa 
materia “vamos por más”, pues hace unos días comenzó la construcción de otro proyecto llamado “Los 
Vergeles”, en Tamaulipas, con capacidad de 161 megawatts; y la semana pasada Grupo Bimbo anunció la 
edificación del Parque Eólico “Piedra Larga”, en Oaxaca, con capacidad de 90 megawatts. Expuso que a 
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diferencia del gas o del petróleo, este tipo de energías no se acaban, no contaminan y promueven el 
“crecimiento verde”, que es el elemento clave de lo que hoy se discute en la Conferencia de las Partes de 
Convención Marco de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático (COP16). Especificó que el Atlas consiste 
en una base digitalizada de mapas, en donde se pueden localizar las zonas del país con mayor potencial de 
generación de energía eléctrica a partir del viento y del sol, y desde hoy puede ser consultado en la página 
web de la Secretaría de Energía. Dijo que el documento permite cuantificar los volúmenes de energía que 
pueden aportar las fuentes eólicas y solares al Sistema Eléctrico Nacional, así como contar con información 
estratégica en los tres órdenes de gobierno para mejorar la planeación de proyectos orientados al 
aprovechamiento de recursos renovables. También, mencionó, permite orientar las inversiones hacia las 
zonas con mayor potencial de generación de este tipo de energía limpia y cumplir las metas de producción 
plasmadas en la Estrategia Nacional en la materia, orientadas a alcanzar 26 por ciento antes del año 2012. En 
su mensaje, el presidente Calderón recordó que esta mañana tuvo conversaciones con directivos de diversas 
empresas extranjeras relacionadas con fuentes renovables de energía, y reveló que se inició lo que pronto 
podría ser un proyecto de inversión en México. Adelantó que se trata del proyecto de un parque de 
conservación, de acumulación de reserva de energía renovable en Mexicali, que puede alcanzar el orden de 
los cuatro mil millones de dólares al ser establecido en México.  
El Financiero, (Agencias/GCE). 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/economia/5207 
Reforma, negocios, p.7, (Alma Hernández). 
 

“La naturaleza no espera’, advierte la ONU a COP-16” 
El secretario general de la ONU, Ban Ki Moon, afirmó que no se requiere un acuerdo final sobre todos los 
temas que contemplan la lucha contra el cambio climático pero sì se necesitan resultados ahora que ayuden a 
los pobres y grupos vulnerables. Tras abogar porque la perfección no se vuelva enemiga del bien, Ban Ki 
Moon dijo que la palabra clave es decisión. “El nuevo futuro debe empezar a tomar forma aquí”, a seguir 
adelante, porque esto es una carrera de maratón y no una carrera corta y rápida. Ante varios jefes de Estado 
y primeros ministros, Ban Ki Moon dijo que se debe avanzar en crear un fondo de financiación, temas de 
mitigación, rendir cuentas, transparencia y aumentar la claridad en cuanto al futuro del Protocolo de Kyoto. En 
la inauguración de la primera reunión del Grupo de Alto Nivel de la COP16, encabezada por el presidente 
Felipe Calderón, la secretaria ejecutiva de la Convención Marco de Naciones Unidas para el Cambio 
Climático, Christiana Figueres, llamó a todos los países a la “reconciliación” para sacar adelante acuerdos 
concretos que permitan hacer frente al calentamiento global. Para el funcionario de la ONU avanzar en las 
metas del milenio sin atender el cambio climático: “hay retos importantes como la pobreza”. 
La Crónica, (Cecilia Téllez, enviada). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548734 
Reforma, p.6, (Adriana Alatorre). 
 

“Aprueba el Senado ley antimonopolios; difícil, que San Lázaro dé salida pronto” 
Con una votación dividida de 55 contra 53 votos, el Senado de la República aprobó ayer en lo general la Ley 
Federal de Competencia Económica, que da autonomía al órgano responsable de combatir las monopolios y 
establece sanciones hasta de 10 años de prisión y multas de 10 por ciento del total de las ventas a aquellas 
empresas que incurran en esas prácticas concentradoras. La discusión se prolongó por cuatro horas y al final, 
cuando estaba a punto de terminar la votación en lo particular, el PAN rompió el quórum –la mayoría de sus 
legisladores no votaron– a fin de impedir que concluyera el proceso y la minuta fuera remitida ayer mismo a la 
Cámara de Diputados. Aunque el jueves quedará aprobada esa reforma, conocida como ley antimonopolios, 
en Xicoténcatl, es poco probable que pueda salir también en San Lázaro, en las restantes tres sesiones del 
periodo. 
La Jornada, p.35, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas), Reforma, p.9, (Claudia Guerrero y Érka 
Hernández); El Universal, (Ricardo Gómez). 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/182362.html 
El Financiero, (Agencias/GCE). 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/politica/5196. 
 

“Aprueba la Corte intervención de IP en actividades petroleras” 
Después de revisar en cuatro sesiones las controversias constitucionales presentadas por el Congreso contra 
el Ejecutivo federal, por la promulgación de los reglamentos de la Ley Orgánica de Petróleos Mexicanos 
(Pemex) y del artículo 27 constitucional, el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) avaló 
la participación de la iniciativa privada en la transportación, almacenamiento, distribución y venta de 
hidrocarburos. Asimismo, la SCJN ratificó la constitucionalidad de dichos reglamentos, al señalar que la 
exploración, la explotación y la refinación de hidrocarburos son áreas "exclusivas y excluyentes del Estado". 
Con la resolución de estas controversias, la Corte validó la reforma energética impulsada por el presidente 
Felipe Calderón, así como los reglamentos que determinan los mecanismos para regular la participación de la 
iniciativa privada en materia petrolera. 
La Jornada, p.9, (Jesús Aranda). 
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“Reformas dan más autonomía a tribunales estatales al aplicar el juicio de amparo” 
La Cámara de Diputados aprobó reformas a los artículos 94, 103, 107 de la Constitución para dar mayor 
autonomía e independencia a los tribunales estatales en la aplicación del juicio de amparo y evitar así la 
invasión de atribuciones de la Federación. Los cambios legales buscan socializar el amparo favoreciendo a 
cualquier persona afectada por una ley o un abuso de autoridad. Asimismo, aprobaron una reforma a la Ley 
de Seguro Social y a la del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado para 
conceder a las trabajadoras con hijos hasta una hora de lactancia. Las modificaciones a la aplicación del 
amparo permitirán que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se enfoque en tareas de 
trascendencia constitucional. Así se incluye la figura de amparo adhesivo, que otorga la posibilidad a la parte 
que obtuvo sentencia favorable y a la que tenga interés en que subsista el acto de promover el amparo, de 
mejorar las consideraciones de la sentencia definitiva. 
La Jornada, p.18, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 

“Amenazas de extorsión a maestros de Zacatecas” 
Miembros del sector magisterial de al menos tres municipios de Zacatecas han sido advertidos por presuntos 
integrantes del crimen organizado de que si no entregan la mitad de su aguinaldo, atentarán contra sus vidas. 
Ante esta situación, el procurador general de Justicia del estado, Arturo Nahle García, informó que se solicitó 
a la Secretaría de Educación y Cultura que todos los pagos de esa prestación se hagan mediante depósito en 
cuentas bancarias. Lamentó que aunque desde el 27 de septiembre el gobernador Miguel Alonso Reyes 
solicitó al presidente Felipe Calderón la presencia urgente de, por lo menos, 500 policías federales para 
resguardar los mil 500 kilómetros de carreteras que atraviesan la entidad, "a la fecha no ha habido respuesta". 
La Jornada, p.19, (De la Redacción). 
 

“Declara oficial el SME la elección de sus dirigentes para 2009-11” 
La asamblea general del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) efectuada ayer en la sede del gremio 
declaró "solemne y formalmente electos" para el periodo 2009-2011 a Martín Esparza, secretario general del 
gremio; a Fernando Amezcua, secretario del Exterior; y a los integrantes de 11 carteras más, los cuales 
alcanzaron la mayoría de votos en el proceso electoral que llevó a cabo el gremio en días pasados. Ante un 
auditorio lleno se dieron a conocer los resultados oficiales de la votación. Ahí se hizo oficial que Esparza 
obtuvo 26 mil 364 votos a favor, por lo que alcanzó 97.37 por ciento del total de los sufragios emitidos; lo cual, 
según se informó, es un "porcentaje histórico" alcanzado por un dirigente. 
La Jornada, p.20, (Patricia Muñoz Ríos). 
 

“Marchan miles en Cancún entre férrea vigilancia por tierra y aire” 
En busca de diálogo con ministros de los gobiernos que participan en la 16 Conferencia de las Partes sobre 
Cambio Climático (COP 16), integrantes de Vía Campesina, Asamblea de Afectados Ambientales y de una 
veintena de organizaciones mexicanas marcharon de manera pacífica en este sitio turístico rumbo a la sede 
del cónclave mundial. En mitin posterior al recorrido –fuertemente vigilado por policías federales que los 
siguieron por tierra y aire–, alrededor de 3 mil manifestantes escucharon el mensaje del embajador de Bolivia 
ante Naciones Unidas, Pablo Solón, y del asesor en el tema de cambio climático del gobierno de Paraguay, 
Miguel Lovera. Los delegados oficiales informaron que, una vez más, las naciones pobres se enfrentan a la 
imposición de los industrializados, particularmente Estados Unidos, Japón y la Unión Europea. 
La Jornada, p.44 y 47 (Matilde Pérez, Fabiola Martínez, Hugo Martoccia, Luis Hernández Navarro, 
Angélica Enciso y Georgina Saldierna). 
 

“Cruzada en favor de jóvenes, pide el TSJDF” 
El incremento de los índices delictivos entre adolescentes es muestra de que algo está fallando en la atención 
a ese sector, desde descuidos en el núcleo familiar hasta las instituciones públicas, afirmó el presidente del 
Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal (TSJDF), Édgar Elías Azar. Durante la presentación de su 
tercer informe de labores al frente del Poder Judicial de la ciudad de México, el magistrado hizo un llamado a 
iniciar una cruzada a favor de los jóvenes, apostar por su inclusión en las escuelas y universidades, para 
evitar que se inserten en el mundo del crimen. 
La Jornada, p.41, (Alejandro Cruz). 
 

“Reforman ley de sanciones penales” 
La Asamblea Legislativa del Distrito Federal aprobó reformas a la Ley de Ejecución de Sanciones Penales, 
con las que se amplía el plazo de excarcelación e impone nuevos requisitos para acceder al derecho de 
libertad anticipada a quienes se encuentran recluidos por delitos considerados no graves. De acuerdo con el 
dictamen, el beneficio de la libertad anticipada, hoy concedida si la pena de prisión no excede de siete años, 
se extenderá a ocho, pero además, quien haga uso de este derecho se verá obligado a rendir un informe 
mensual a la autoridad del cumplimiento de las obligaciones contraídas y contar con un persona que se haga 
cargo de él. La Ley de Ejecución de Sanciones Penales local prevé que en las instituciones de mínima y baja 
seguridad se internará a sentenciados por delitos no considerados graves por la ley, o que compurguen penas 
en régimen de semilibertad o estén en la fase final de ejecución de la pena en internamiento. 
La Jornada, p.41, (Rocío González). 
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“NL: piden más datos del presupuesto 2011” 
La Comisión de Hacienda del Congreso de Nuevo León exigió al gobierno estatal información complementaria 
para iniciar la discusión de la Ley de Egresos de 2011, pero aprobó por unanimidad el Código Fiscal, la ley 
que crea el Instituto de Control Vehicular y los decretos de fomento al empleo y a la vivienda. Entre los 
cambios que propone el paquete fiscal destaca exentar a las empresas del impuesto sobre nómina durante 
cuatro años si contratan personas con discapacidad, mayores de 60 años o jóvenes recién incorporados al 
mercado laboral. 
La Jornada, p.39, (María Arroyo). 
 
“Ex asesor del EZLN atiende asuntos de indígenas” 
El ex asesor del Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN), Adelfo Regino Montes, tomó posesión 
como secretario de Asuntos Indígenas del Gobierno del Estado de Oaxaca. Regino Montes es indígena mixe y 
en el sexenio de Diódoro Carrasco Altamirano (1992-1998) impulsó la Ley sobre los derechos de los Pueblos 
Indígenas de Oaxaca. Estudió la licenciatura en Derecho y Ciencias Sociales en la Universidad Autónoma 
Benito Juárez de Oaxaca (UABJO) y se ha especializado en Derecho de Pueblos Indígenas. 
El Universal, (Olga Rosario Avendaño Corresponsal). 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/78885.html 
 
“La Tuta’ cobra como maestro” 
Servando Gómez Martínez, alias La Tuta, a quien las autoridades identifican como uno de los principales 
líderes del cártel de La Familia Michoacana, mantiene una plaza como profesor de grupo en el estado de 
Michoacán y recibe un sueldo con recursos federales. De acuerdo con la información pública, contenida en 
portal del Cumplimiento del Artículo 9 del Presupuesto de Egresos de la Federación, en la página electrónica 
de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Servando Gómez tiene una plaza de docente y en el primer 
trimestre de 2010 recibió ingresos brutos por 51 mil 811 pesos. 
El Universal, (Redacción). 
http://www.eluniversal.com.mx/notas/728846.html 
 
“Se desplomará 30% arribo de migrantes” 
Sondeos realizados entre residentes mexicanos en Estados Unidos por la Red Paisanos USA indican que el 
cruce de connacionales disminuirá este año hasta en 30 por ciento en comparación con 2009, debido al 
desempleo en ese país y la inseguridad en México, informó José Carmona, coordinador de esa agrupación. 
No obstante, dijo, los días 10 y 11 de diciembre, tradicionalmente los de mayor afluencia, servirán para prever 
si se cumplirán esas proyecciones. 
La Jornada, p.38, (Carlos Figueroa). 
 
“En enero cambia trámite de visas a EU” 
A partir del próximo 10 de enero, la embajada y consulados de Estados Unidos en México implementarán un 
nuevo procedimiento para solicitar visa de no inmigrante, el cual prevé la participación de una empresa 
privada para la captura inicial de datos y recopilación de información biométrica antes de la entrevista con el 
oficial consular. De esta forma, explicó Sean Murphy, cónsul general de la representación diplomática, el 
personal consular se enfocará en verificar el cumplimiento de los requisitos legales por parte de los 
solicitantes. El diplomático informó que esta decisión es una respuesta a la "alta demanda" de solicitudes para 
la obtención de esa visa, que en México ascendió a 1.4 millones en los pasados 12 meses. 
La Jornada, p.23, (Ariane Díaz). 
 
“La restructuración de Mexicana de Aviación ‘va bien’, afirma Lozano” 
El secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, afirmó que por el momento no se observa ningún problema 
que pueda interrumpir la restructuración de Mexicana de Aviación, aunque previó que será a partir del 15 de 
enero cuando la aerolínea pudiera volver a operar comercialmente. Informó que el conciliador que encabeza 
las negociaciones con los inversionistas privados interesados en rescatar la aerolínea le ha comentado que 
las negociaciones "van bien", pero advirtió que eso no podrá darse como un hecho hasta que los acreedores 
hayan aceptado las condiciones que ofrecen los inversionistas, que éstos "pongan el dinero sobre la mesa", 
se firmen los acuerdos correspondientes y el juez del caso dé por concluido el concurso mercantil de 
Mexicana de Aviación y sus filiales Click y Link. Lozano Alarcón encabezó la colocación de certificados 
bursátiles del Infonacot, que en un primer tramo fue por 2 mil 500 millones de pesos de un monto autorizado 
por 7 mil 680 millones de pesos, que será la emisión más alta en la historia del crédito al consumo en México. 
La Jornada, p.32, (Víctor Cardoso) y La Crónica, (Notimex). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548634 
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“Fuga de empresarios mexicanos a EU” 
De acuerdo con cálculos de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, en los últimos tres años 230 mil 
personas originarias de Chihuahua han emigrado a Texas. Esto debido a la inseguridad que se vive en México 
y las oportunidades profesionales, que avivan el interés de los inversionistas mexicanos de migrar a Estados 
Unidos. En 2009, 2 mil 499 personas tramitaron la visa empresarial E1 o E2, 598 más que en 2008, según 
estadísticas del Departamento de Estado de EU. 
La Crónica, (Agencias). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548630 
 
“La Cofemer avala límites para depósitos en dólares en las zonas fronterizas y turísticas” 
La Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) avaló los nuevos límites para realizar operaciones con 
dólares en efectivo en zonas fronterizas y turísticas del país, como parte de las medidas para evitar la entrada 
de dólares procedentes de actividades ilícitas. La Comisión aprobó las exenciones de Manifestación de 
Impacto Regulatorio (MIR) correspondientes a los cuatro anteproyectos de resolución presentados por la 
Secretaría de Hacienda, para incrementar los límites a operaciones con dólares en efectivo que realicen 
personas físicas y morales ante bancos, casas de cambio, de bolsa y corresponsales cambiarios. 
La Crónica, (Notimex). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548626 
 
“Cancelan subsidio para seguridad pública a 20 municipios incumplidos” 
De los 206 municipios y demarcaciones del Distrito Federal que fueron elegidos para recibir recursos del 
Subsidio para la Seguridad Pública de los Municipios (Subsemun), a 20 les fue cancelada su participación en 
el transcurso del año que está por concluir por incumplimiento en los requisitos. De acuerdo con el Sistema 
Nacional de Seguridad Pública, los municipios que causaron baja en 2010 para recibir dicho recurso fueron La 
Paz, Baja California Sur; San Pedro, Coahuila; Chimalhuacán, Estado de México; Compostela y Santiago 
Ixcuintla, en Nayarit. Así como Salina Cruz, Oaxaca; San Juan del Río, Querétaro; El Fuerte, Sinaloa; 
mientras que en Veracruz fueron los municipios de Acayucan, Boca del Río, Papantla, Poza Rica, 
Coatzacoalcos, Córdoba, Minatitlán, Xalapa, Tuxpan; Fresnillo y Zacatecas. 
La Crónica, (Dennis A. García). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548762 
Reforma, p.2, (Antonio Baranda). 
 
“Cambian proyecto de segundos pisos en Periférico por la falta de permisos” 
Para recuperar el tiempo perdido por los trámites para la obtención de los permisos de impacto ambiental de 
los segundos pisos de Periférico, el gobierno del Distrito Federal modificó los proyectos, así lo informó el 
secretario de Obras y Servicios local, Fernando Aboitiz. El funcionario aseguró que en algunos tramos se 
colocarán una sola trabe, para seis carriles, no dos como se tenía previsto en el proyecto original, en los que 
se instalarían dos “ballenas” con capacidad de tres carriles cada uno. 
La Crónica, (Jennifer Alcocer Miranda). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548665 
 
“Avalan multas por bebidas energizantes” 
La comisión de Salud en el Senado de la República aprobó una reforma para prohibir la venta de bebidas 
energizantes mezcladas con alcohol, por lo que se plantean multas superiores asta de 600 mil pesos. La 
Reforma a la Ley General de Salud también deja claro que ningún expendio deberá vender este tipo de 
productos que contienen cafeína y Taurina, a menores de edad. 
Reforma, p.15, (Erika Hernández y Claudia Guerrero). 
 

Interacional: 
 
“La aprehensión del fundador no impedirá que se revelen más archivos secretos, confirma Wikileaks” 
"Estamos por el mismo camino que venimos siguiendo. Cualquier desarrollo relacionado con Julian Assange 
no cambiará los planes que tenemos con respecto a las divulgaciones de hoy y los próximos días", anunció 
Wikileaks, poco después de conocerse la detención del australiano que fundó el portal especialista en 
filtraciones. El vocero de Wikileaks, Kristinn Hrafnsson, anunció así en la red social Twitter que el portal 
continuará con sus operaciones desde Londres y otros lugares del mundo, tras el ingreso a una prisión 
británica de su director Julian Assange, solicitado por la justicia sueca por acoso sexual. Assange tiene al 
parecer un "seguro de vida" particular: más de 100 mil de sus seguidores en todo el mundo tienen datos 
digitalizados con miles de documentos completos del Departamento de Estado. 
La Jornada, p.2, 3 y 31, (Dpa, Afp, Reuters, Notimex y The Independent), La Jornada Morelos, p.8, 
(Agencias) y Reforma, p.26, (Inder Bugarin). 
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“Hackers 'atacan' Mastercard en apoyo a WikiLeaks” 
El sitio electrónico de la firma emisora de tarjetas de crédito y débito Mastercard era objeto hoy de un ataque 
por piratas informáticos, por lo que su portal no se encontraba disponible, afirmó el británico The Guardian. Se 
trataría de uno de los llamados "ataques de denegación de servicio" (DDOs) , provocado por la saturación de 
solicitudes de acceso que acaban por colapsar las páginas electrónicas. De acuerdo a la página electrónica 
del rotativo, el ataque fue reivindicado por "Anonymous" , un grupo de presuntos cibernautas que ha puesto 
en su mira a empresas que han roto sus relaciones con WikiLeaks. 
El Universal, (Notimex). 
http://www.eluniversal.com.mx/notas/728862.html 
 
“Adquiere Caracas acciones de Globovisión, crítica de Chávez” 
El gobierno del presidente de Venezuela, Hugo Chávez, asumió hoy el control de una quinta parte de las 
acciones de Globovisión, canal de televisión opositor que tras asegurar que decisiones como la elección de 
los miembros de la junta directiva son tomadas con el voto favorable de 65 por ciento del capital social, 
demandó ante la Superintendencia de Bancos (Sudeban) una audiencia para conocer el alcance de la 
decisión adoptada por esa dependencia. La Sudeban anunció la noche del lunes que liquidó la sociedad 
Sindicato Ávila, accionista de Corpomedios GV Inversiones, firma que tiene la concesión de Globovisión, lo 
cual convierte al Estado en accionista del medio de comunicación. 
La Jornada, p.28, (Afp, Reuters, Dpa y Pl). 
 
“Pacto tripartita en Bolivia para combatir el tráfico de drogas” 
El gobierno boliviano, la Iglesia católica y los cultivadores de coca sellaron la noche del lunes un acuerdo para 
combatir de manera conjunta el narcotráfico, luego de tres semanas de discrepancias del oficialismo con el 
clero en cuanto a este asunto. Al concluir una reunión en la sede de los cocaleros del Chapare (centro del 
país), el viceministro de Defensa Social, Felipe Cáceres, manifestó que el gobierno y las instituciones públicas 
de la sociedad civil acordaron combatir el narcotráfico y el problema de las drogas, que son de vieja data. 
La Jornada, p.29, (Afp). 
 
“Huelga de empleados públicos en Chile” 
Los gremios de empleados públicos iniciaron ayer una huelga por tiempo indefinido para exigir un reajuste de 
sueldos superior a 5 por ciento, en medio de una crisis marcada por miles de despidos en el sector. Raúl de la 
Puente, líder de la Asociación Nacional de Empleados Públicos, dijo que los trabajadores tienen derecho a un 
reajuste equivalente al crecimiento de la economía, que este año superará 5 por ciento. El proyecto de ley, 
que ya fue rechazado en la Cámara de Diputados, entró ayer al Senado. 
La Jornada, p.29, (E. Gutiérrez). 
 
“Piden investigar robos de niños del franquismo” 
La fiscalía de la Audiencia Nacional de España pidió al gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero investigar 
los robos de niños durante el franquismo, entre 1940 y 1980, con la creación de una oficina de atención a las 
víctimas. El fiscal Javier Zaragoza envió un escrito al ministro de Justicia, Francisco Caamaño, a fin de que se 
le dé una solución a esta petición. 
La Jornada, p.29, (Afp). 
 
“Sin avances, cesan rondas de negociaciones sobre el programa nuclear de Irán; seguirán en enero” 
Irán y seis potencias del mundo concluyeron hoy dos rondas de conversaciones sobre el programa nuclear de 
la república islámica, sin que se dieran señales de avance en el tema y sólo con el compromiso de continuar 
el diálogo a finales de enero en Estambul. Teherán insistió en que el enfoque debe ser amplio y en el que sus 
interlocutores cambien actitudes anteriores para generar un clima constructivo. Tras las primeras discusiones 
en más de un año entre el Grupo de los Seis (los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de 
la Organización de Naciones Unidas (ONU): Estados Unidos, Rusia, China, Francia y Gran Bretaña, más 
Alemania) e Irán, las desaveniencias quedaron de manifiesto con declaraciones a la prensa de la 
representante de la diplomacia de la Unión Europea, Catherine Ashton, que rechazó el negociador iraní Said 
Jalili. 
La Jornada, p.31, (Afp, Dpa y Pl). 
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“Aplaude la ANP decisión de Argentina y Brasil de reconocer un Estado palestino” 
La Autoridad Nacional Palestina (ANP) caracterizó este martes como un paso a la legalidad la decisión de 
Brasil y Argentina de reconocer un Estado palestino independiente dentro de las fronteras anteriores a la 
ocupación israelí, en 1967, medida que será seguida en breve por Uruguay y que fue rechazada por Israel y 
Estados Unidos. Se trata de un primer punto de inflexión, dijo el primer ministro palestino Salam Fayyad, 
mientras que el coordinador de Relaciones Internacionales de la ANP para España y América Latina, Fayyed 
Sakka, afirmó que las posturas de países importantes del hemisferio occidental de reconocer al Estado 
palestino es un paso muy importante para la aplicación de la legalidad internacional. 
La Jornada, p.31, (Dpa, Reuters y Xinhua). 
 
“Milán: defienden estudiantes la cultura; chocan con policías” 
Un centenar de estudiantes protagonizaron este martes enfrentamientos con la policía frente a La Scala de 
Milán, poco antes de la inauguración de la tradicional temporada de ópera del célebre teatro italiano. Los 
estudiantes se manifestaban contra los recortes a la cultura y a la educación decididos por el gobierno de 
derecha de Silvio Berlusconi. Agentes de la policía y carabineros arremetieron contra los inconformes que 
intentaban unirse a la manifestación organizada frente al teatro por personajes del mundo del espectáculo 
contra las medidas de austeridad ordenadas por el gobierno. 
La Jornada, p.8a y 29,  (Afp y Dpa). 
 
“Chile: dictan proceso en contra de cúpula de Dina” 
El juez de fuero Alejandro Solís dictó ayer procesamiento contra la cúpula de la Dina (Dirección de Inteligencia 
Nacional), la policía secreta del dictador chileno Augusto Pinochet, por el secuestro calificado (desaparición) 
de la estudiante Muriel Dockendorff, en 1974.  Según fuentes judiciales, el juez resolvió procesar a Manuel 
Contreras, jefe de la DINA, al ex coronel Marcelo Moren Brito, al ex brigadier Miguel Krasnoff, al ex suboficial 
Basclay Zapata, al ex coronel de Gendarmería (Servicio de Prisiones) Orlando Manzo Durán y a Gerardo 
Godoy. 
La Jornada Morelos, p.8, (Agencias). 
 
“Al día, se roban 205 mdd en el mundo con tarjetas clonadas” 
Unos 205 millones de dólares se roban cada día en el mundo con tarjetas de crédito, las cuales son clonadas 
con información que se obtiene en Internet, advirtió Ángel Trinidad Zaldívar, comisionado del Instituto Federal 
de Acceso a la Información (Ifai). En la quinta reunión de archivos del gobierno federal, dijo que ante el uso 
exponencial de las tecnologías de la información se ha elevado el riesgo de perder el control de los datos 
personales. Scott Taylor, director de Privacidad y Protección de Datos, de la compañía Hewllet-Packard, 
advirtió que son varios desafíos para hacer viable la protección de los datos personales en el ciberespacio. 
Esto, porque la mayoría de las leyes de privacidad en el mundo se escribieron antes de que existiera Internet 
y no había manera de anticiparse a la globalización en el uso de la web. 
La Jornada, p.22, (Elizabeth Velasco C.). 
 

 


